
常小兵現年58歲，1982年畢業於南京郵電學院電信工程系，獲
得工學學士學位；2001年獲得清華大學工商管理碩士學位；

2005年獲得香港理工大學工商管理博士學位。歷任南京市電信局副
局長，中國郵電電信總局副局長，信息產業部電信管理局副局長、
局長，中國電信集團公司副總經理、黨組副書記，2004年11月起，
他出任中國聯通董事長、黨組書記，至此執掌中國聯通11年。

巡視組進駐掀聯通反腐潮
業內認為，常小兵執掌中國聯通期間，最讓人印象深刻的就是中
國聯通在3G時代的快速崛起，在3家運營商中表現最為亮麗。國家
給中國聯通全球通用的3G制式牌照WCDMA，憑借制式優勢加上
眾多3G手機終端支持，使中國聯通在3G時代業務做得風生水起，
一度壓住了中移動的風頭。此外，中國聯通也是第一家引入蘋果
iPhone的運營商，此後憑借iPhone給中國聯通發展了大量的高端用
戶，這部分用戶至今依然是中國聯通最有價值的用戶。不過也有中
國聯通內部人士認為，中國聯通近年來的發展成績不能全部歸功於
常小兵，而且中國進入4G 時代後，由於中移動4G提前強勢起跑，
中國聯通頗受壓力，已經連續多個月度出現用戶數量下滑，業績欠
佳。2014年11月27日，中央巡視組進駐中國聯通，根據中央巡視組
的指示要求，中國聯通開展內部自查。後來，中國聯通被媒體曝光
的信息顯示，多達22人因「違規違紀」與「失職瀆職」問題被內部
通報。這22人中，上有黨委書記，下有基層員工，所涉問題涵蓋了
公務用車、工程建設、項目招標等諸多方面內容。

最後亮相世界互聯網大會
2015年8月，常小兵調任中國電信集團公司董事長、黨組書記。不
久前，他本月16日至18日仍參加在浙江省烏鎮舉行的世界互聯網大
會。不過，有媒體報道，中國電信原定在12月28日召開年度工作會
議，但12月26日晚上，中國電信各省即將赴京參會的省級高官接到
會議延期消息，隨後常小兵被帶走調查，辦公室被查封的消息開始在
互聯網上流傳，網絡上甚至有網友貼出一張「常小兵辦公室被貼封
條」的照片，封條上的時間顯示為2015年12月26日下午3時，不過
中國電信對媒體的查詢未予回應。直到27日傍晚，中紀委證實常小兵
正在接受調查。常小兵是繼原中國移動黨組書記、副總經理張春江、
原信息產業部總工程師蘇金生後，落馬的又一位電信界核心高管。

中國電信董事長常小兵被查
3大運營商首名落馬「一把手」分析指涉執掌聯通時嚴重違紀

香港文匯報訊（記者 王玨 北京報道）中紀委網站昨
天下午5時公佈消息，中國聯通原黨組書記、現中國電
信黨組書記、董事長常小兵涉嫌嚴重違紀，正接受調
查，這也是中國3大電信運營商中落馬的首個「一把
手」。值得注意的是，中紀委罕見在通報上註明常小兵
為「中國聯通原黨組書記」，觀察人士認為，常小兵曾
主事中國聯通11年，今年8月才調任中國電信董事長，
其案發很大可能事出中國聯通任內。

中紀委元旦開微信公眾號 聚焦獨家猛料
香港文匯報訊 據中央紀委監察部網站消

息，「中央紀委監察部網站」微信公眾號將
於2016年1月1日開通運行。據介紹，微信
公眾號將聚焦紀檢監察特色內容，突出原
創、突出獨家，力求視角權威、內容豐富、
服務便捷、表達貼心。同時，微信公眾號還
設置了「反『四風』一鍵通」舉報和「微信
大廳」等功能。
中共十八大以來力推反腐的中紀委堪稱「網

絡紅人」，其官方網站改版後，因不斷公佈高
官落馬消息，備受社會媒體關注，成為近兩年
來最火的政府網站。

解釋「妄議中央」
另外，中紀委法規室解釋「妄議中央」是

「當面不說、背後亂說」、「會上不說、會

後亂說」、「台上不說、台下亂說」。在新
版《中國共產黨紀律處分條例》中，將「妄
議中央大政方針，破壞黨的集中統一的」明
確定義為違紀行為。
據介紹，黨中央在制定重大方針政策時，

通過不同的渠道和方式，充分聽取有關黨組
織和黨員的意見建議，但是有些人「當面不
說、背後亂說」、「會上不說、會後亂
說」、「台上不說、台下亂說」，實際上不
僅擾亂了人們的思想，還破壞黨的集中統
一，妨礙中央方針政策的貫徹落實，造成了
嚴重後果。
中央紀委法規室表示，對該類行為應當按

照《中國共產黨紀律處分條例》第四十六條
規定給予相應的處分：對於情節輕微的，可
以給予批評教育或者組織處理。
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香港文匯報訊 據《法制晚報》報道，中央紀委監察部網站發佈消
息：中國聯通原黨組書記、董事長，現中國電信黨組書記、董事長
常小兵涉嫌嚴重違紀，目前正接受組織調查。中國電信官網發佈回
應，公司黨組堅決擁護中央決定。另外，中國電信公告，董事長兼
首席執行官常小兵正接受調查組織，目前公司運營情況正常。
中國電信總經理楊杰主持召開黨組會議，傳達中央決定精神並部
署相關工作。集團公司黨組表示，中央決定充分體現了以習近平同
志為總書記的黨中央深入開展反腐敗鬥爭的堅強決心和堅定意志，
體現了從嚴治黨的一貫要求和鮮明立場，集團公司黨組堅決擁護中
央的決定。
會議要求，全集團各級黨組織要與以習近平同志為總書記的黨中
央保持高度一致，在大是大非面前保持堅定的政治立場，堅持不懈
抓好黨風廉政建設，堅決落實黨風廉政建設主體責任和監督責任，
把紀律和規矩挺在前面。各級黨員幹部要牢固樹立理想信念，落實
從嚴治黨的要求，增強拒腐防變的意識，認真學習貫徹《中國共產
黨廉潔自律準則》和《中國共產黨紀律處分條例》，明底線、知敬
畏、守規矩，自覺用黨紀黨規和法律約束自己的言行。

香港文匯報訊 據新華社報道，中國審計署昨日
發佈2015年第34號公告，公佈了移送有關部門和
單位處理的29宗違法違紀問題情況。其中，山西
省交通廳原廳長王曉林等人在公路建設中涉嫌違
規操作使民營企業獲取不正當利益問題，涉及人
數最多。審計發現，2002年至2004年，王曉林等
人違規引入不具備資金實力的山西中海投資有限
公司（實際控制人王德生）參與山西忻州至河北
阜平高速公路建設經營，該公司通過倒賣公路建
設經營權獲利1.8億元。
2013 年 3 月，審計署將此線索移送中央紀

委、公安部組織查處。至2015年 11月，山西

省紀委、公安廳和交通廳對243名責任人進行
了查處，依法收繳王曉林等人收受的款物折合
4,757 萬餘元，扣押王德生等人錢款房產折合
5,855萬餘元。

15藥企涉偷逃稅18.5億
公告還顯示，山東海康醫藥有限公司等15戶企

業涉嫌虛開藥品購銷發票偷逃稅款問題，涉案金
額最大。審計發現，2009年至2013年，這15戶醫
藥企業涉嫌通過虛構銷售業務、虛增藥品售價、
操縱稅控機具等方式虛開增值稅專用發票，偷逃
稅款18.5億元。至2015年11月，稅務總局和公安

部專案組已查補稅款、罰款共計22.29億元，有關
責任人被處以有期徒刑7年至12年。
此外，河北省農村信用社聯合社原主任助理張

亞東等人涉嫌挪用資金問題，人民日報社所屬河
南分社原社長羅會文涉嫌利用職權牟取私利問
題，中國銀行湛江分行原副行長肖健涉嫌違規為
不合規企業辦理融資問題，湖北、上海、湖南等
地160名公職人員涉嫌違規經營彩票投注點問題，
山東、河南等地13名公職人員涉嫌在保障性安居
工程中騙取住房保障待遇、違規領取補助等問
題，廣東省博羅縣31名公職人員涉嫌違規經商辦
企業問題等。

審計署公佈29宗違法違紀問題

中國電信：堅決擁護中央決定
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香港文匯報訊 據新華社報道，《南方日報》近日連續推出3
篇評論員文章，深入解讀習近平總書記關於城市工作的重要講話
精神，並結合廣東實際加以闡述。
12月23日刊發題為《走出一條中國特色城市發展道路》的評
論員文章。文章強調，習近平總書記在中央城市工作會議上發表
的重要講話，站在協調推進「四個全面」戰略佈局、實現「兩個
一百年」奮鬥目標、貫徹「五大發展理念」的高度，深入闡述了
做好城市工作的總體思路和重點任務，深刻指明了解決城市發展
問題的方法和路徑，是做好新時期城市工作的根本遵循。
文章認為中國經歷了世界歷史上規模最大、速度最快的城鎮化進
程，這意味着中國已經歷史性地結束了以鄉村型社會為主體的舊時
代，開始進入到以城市型社會、城市人口為主體的新時代。因此，
我們在堅持把「三農」工作作為全黨工作重中之重的同時，還要更
加重視做好城市工作，尤其要深刻認識城市在中國經濟社會發展、
民生改善中的重要作用，走出一條中國特色城市發展道路。
12月24日刊發的《以「五大統籌」開創城市發展新局面》，
指出在尊重城市發展規律這一前提和基礎上，將會議明確的「五

大統籌」作為具體而鮮明的工作切入點。
文章還談到，「十三五」時期做好廣東城市工作必須貫徹落實

中央城市工作會議精神，從自然稟賦、歷史文化傳統、制度體制
出發，既遵循普遍規律、又不墨守成規，既借鑒國際先進經驗、
又不照抄照搬，為開創中國城市發展新局面貢獻廣東智慧。
12月25日刊發的《推動以人為核心的新型城鎮化》，認為推
動以人為核心的新型城鎮化，是黨的十八屆五中全會明確的堅持
以人民為中心的發展思想在城市工作領域的細化。讓人民群眾在
城市生活得更方便、更舒心、更美好，不僅是城市工作的價值指
向，而且是城市管理和服務的重要標尺。
文章最後指出，廣東全省上下一定要深刻學習領會習近平

總書記的重要講話精神，認識到城市在中國經濟社會發展、
民生改善中的重要作用，努力推動以人為核心的新型城鎮化
達到一個新水平。
據悉，這是全國省委機關報中率先推出的關於中央城市工作

的系列評論。這組評論員文章在各大網站、客戶端等得到廣泛傳
播和熱議好評。

《南方日報》刊文：

學習貫徹習近平城市工作思想
香港文匯報訊 據新華社報道，中國商

務部部長高虎城昨日說，當前中國已經成
為名副其實的經貿大國，第一貿易大國地
位更趨鞏固，雙向投資實現基本平衡，正
在穩步邁向經貿強國。
高虎城在全國商務工作會議上說，「十二

五」期間，中國貨物出口年均增長6.5%，佔
全球份額從2010年的10.4%提升到2015年的
約13.2%，明顯快於全球主要經濟體。服務
貿易年均增長超過13.6%，位居世界第二。
高虎城說，中國雙向投資實現基本平衡。

2015年，預計吸收外商直接投資（含金融）
1,350億美元，全口徑對外直接投資1,280億
美元。「十二五」期間，中國累計實際使用
外資預計達到6,200億美元，比「十一五」
期間增長30%以上，第三產業實際利用外資
佔比提高到60%以上。同期，中國對外直接
投資年均增長14.2%，從2012年起連續3年
位居世界第三位。
他說，中國經濟外交成效顯著，深入實施

「一帶一路」戰略，截至2015年底，中國與
相關國家貿易額約佔進出口總額的1/4，投

資建設了50多個境外經貿合作區，承包工程
項目突破3,000個。

明年要實現優進優出
此外，中國推動世貿組織第十屆貿易部長

會議達成《信息技術協定》擴圍談判等多項
共識，簽署並實施中韓、中澳等4個高水準
自貿協定，目前22個自貿夥伴涵蓋中國對外
貿易的38%。在亞太經合組織、二十國集
團、聯合國、金磚國家峰會、中非合作論壇
等國際舞台，提出中國方案、中國建議，中
美、中歐雙邊投資協定談判（BIT）取得積
極進展。
高虎城說，2016年，要千方百計穩定外貿
增長，努力實現優進優出；擴大開放領域，
改善投資環境；改善公共服務，加快「走出
去」步伐；拓展全方位經貿關係，主動謀劃
經濟外交。同時要突出兩個抓手，即要以
「一帶一路」統領新時期擴大開放、推進改
革、發展多雙邊經貿關係，堅持共商共建共
享，形成優勢互補的跨國產業鏈、價值鏈，
拉近與相關國家的利益紐帶。

高虎城：中國正邁向經貿強國

香港文匯報訊 據新華社報道，十二屆全國人大常委
會第十八次會議昨日表決通過了關於召開第十二屆全國
人民代表大會第四次會議的決定。根據這一決定，十二
屆全國人大四次會議將於2016年3月5日在京召開。另
外，全國政協十二屆四次會議被建議於明年3月3日在
北京召開。

十二屆全國人大四次會議的議程是：審議政府工作
報告，審查和批准國民經濟和社會發展第十三個五年規
劃綱要，審查和批准計劃報告、預算報告，審議慈善法
草案，審議全國人大常委會工作報告、最高人民法院工
作報告、最高人民檢察院工作報告。
另外，日前，全國政協主席俞正聲主持召開了政協

第十二屆全國委員會第三十八次主席會議。會議傳達學
習了中央經濟工作會議和中央城市工作會議精神。俞正
聲強調，２０１６年是全面建成小康社會決勝階段的開
局之年，全國政協明年的工作重點要貫徹落實創新、協
調、綠色、開放、共享的發展理念，圍繞中心，服務大
局，按照中央的決策部署，履行好政治協商、民主監

督、參政議政職能，為國家經濟社會發展貢獻力量。
會議審議通過了《關於召開中國人民政治協商會議

第十二屆全國委員會第四次會議的決定》（草案），建
議全國政協十二屆四次會議明年３月３日在北京召開，
《決定》草案將提請政協第十二屆全國委員會常務委員
會第十四次會議審議。

明年全國「兩會」3月初召開


